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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS 
“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

----------Aos Vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, no auditório 

do edifício dos Paços do Concelho, Salão Nobre da Câmara Municipal de Almeirim, pelas 

vinte e uma horas e dez minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que 

compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de 

dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

DEZANOVE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. ---------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS, DE DOZE DE SETEMBRO. -- 

TRÊS - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO MUNICIPAL 

DE ATRIBUIÇÃO DE DIREITOS E BENEFÍCIOS NO ÂMBITO SOCIAL AOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DA ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PÚBLICO; ------------------------------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS EM ATRASO E PAGAMENTOS 

EM ATRASO, POR REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E 

VINTE E TRÊS; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO MAPA DE DEMONSTRAÇÃO 

DO DESEMPENHO ORÇAMENTAL; -------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 

MODIFICATIVA PARA INCLUSÃO DO SALDO DE GERÊNCIA DE DOIS MIL E VINTE E 

TRÊS (CONDICIONADO À APROVAÇÃO DO MAPA DE DEMONSTRAÇÃO DO 

DESEMPENHO ORÇAMENTAL); ------------------------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO CRITÉRIO PARA EFEITOS DE 

RESPONSABILIDADE INDIRETA, EM RESPEITO PELO ARTIGO CINQUENTA E 

QUATRO DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS 

DE SETEMBRO, NA SUA ATUAL REDAÇÃO COM CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO PARA AQUISIÇÃO DO TERMINAL RODOVIÁRIO DE SANTARÉM PELA 

CIMLT; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA DESIGNAÇÃO DO JÚRI PARA 

RECRUTAMENTO DE CARGO DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE QUATRO GRAU, NA 

ÁREA DE DIREITO. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA--------------------------------

------------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ----------------------------------------------- 

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos do 

número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei número 

cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número um, 

alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes presenças: na 

mesa; Eurico Manuel Lopes Henriques, (presidente da mesa da Assembleia Municipal); 

Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da Assembleia Municipal); 

Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da Assembleia Municipal); 

João Bernardo Torcato de Sá e Seixa; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio; José David 

Ventura Gouveia; Vasco Miguel Fortunato Carvalho; Sónia Isabel Campos da Silva 

Colaço; Mariana da Silva Salgado; Vanessa Filipa Azinheira Cláudio Duarte; Carlos 

Alberto Frias Oliva; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; Domingos Manuel 

Monteiro Martins; Joana Nunes Carvalho; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; 

Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Nuno Miguel da Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; 

Alfredo da Silva Trindade; Flávio Fernando Rodrigues Areias; Paulo José Casimiro 

Duarte; Sofia Lourenço Ferreira; Joaquim Manuel de Deus Catalão (Presidente da Junta 

de Freguesia de Almeirim); João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário; (Junta de Fazendas 

de Almeirim); Cândida Isabel da Conceição Lopes (Presidente da Junta de Benfica do 

Ribatejo); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro (Presidente da Junta de Freguesia da 

Raposa). --------------------------------------------------------------- Presenças do Executivo 

Municipal: o Senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo 

Vladimiro Santana Caetano (Vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Rui 

Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador); Ana Sofia da Fonseca Casebre (vereadora); 

António Joaquim Borrego Maximiano (vereador) e Beatriz de Almeida Silva Apolinário 

(vereadora). ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Registo de faltas na presente sessão: O deputado Fernando Manuel Figueiredo 

Cardoso e o deputado Gustavo Gaudêncio da Costa. ---------------------------------------------- 

 -------- Sendo vinte e uma horas e onze minutos, o senhor presidente da Assembleia 

Municipal de Almeirim, declarou, aberta a sessão ordinária do mês de fevereiro de dois 

mil e vinte e quatro. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite ao Executivo Municipal, a todos os 

deputados municipais, comunicação social, e a todo o público presente. ---------------------

Pela folha de presenças e com o auxílio dos dois secretários efetivos da mesa da 

Assembleia, verifica-se que existe quórum na reunião da sessão ordinária do mês de 

fevereiro de dois mil e vinte e quatro da Assembleia Municipal de Almeirim, pelo que 

declaro aberta a sessão ordinária do dia vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte e 

quatro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estão presentes os vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

dezanove elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação Preparar 

o Futuro (PPD/PSD.CDS/PP) e dois do CHEGA. ---------------------------------------------------- 

-------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quarto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Vamos iniciar a sessão, como habitualmente, 

prestando informação da correspondência recebida. ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de dezanove de dezembro 

de dois mil e vinte e três, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, 

enviada por: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária de fevereiro 

de dois mil e vinte e quatro; ofício a enviar o Mapa de desempenho orçamental. ----------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de janeiro de dois mil e vinte e 

quatro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de dezembro de dois mil e vinte e 

três. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CPCJ – Ofício a enviar Relatório anual. ---------------------------------------------------------------- 

ANMP – Ofício a enviar Boletim informativo. ---------------------------------------------------------- 

FERNANDO MANUEL FIGUEIREDO CARDOSO – Ofício a enviar justificação de falta 

por motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte e 

quatro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

MARIANA DA SILVA SALGADO – Ofício a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária de vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro. -----

---------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ----------------------------------------------- 

---------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ---------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos aos assuntos de interesse municipal  e 

perguntas dirigidas ao Executivo Municipal, nos termos do Regimento. ----------------------- 
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Estão abertas as inscrições. ------------------------------------------------------------------------------- 

Não existindo inscrições, passamos ao Período da Ordem do Dia. ----------------------------- 

-------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quinto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

DEZOITO DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação e votação da ata de dezoito 

de setembro de dois mil e vinte e três. ------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de dezanove de dezembro de dois mil 

e vinte e três – APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de dezanove de 

dezembro de dois mil e vinte e três, com vinte e quatro votos a favor, dezoito do Grupo 

do PS, dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) 

e dois do Grupo do Chega. Uma abstenção, uma Grupo do PS. --------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto dois. --------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. ------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

JOANA NUNES CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos. ------------------------- 

Ao analisar o ponto dois, surgiram algumas questões que vamos colocar ao Senhor 

Presidente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Na página dois, uma reunião com parceria no montado sobre, gostaríamos de perceber 

a que parceria se refere e no que consistiu esta reunião? ----------------------------------------- 

Na página três, verificamos quando continua a inscrição a empreitada da obra para a 

requalificação do Antigo Edifício do IVV. O que gostaríamos de saber é que faz assim 

contra a obra e se a provisão de conclusão e inauguração se vai manter no próximo dia 

25 de abril, como o Senhor Presidente o referiu? ---------------------------------------------------- 

Também continua os trabalhos de preparação do campo de futebol, do União Futebol que 

com a colocação de relva sintética. A colocação de relva e a obra que está a ser efetuada 

é adjudicada pela Autarquia? Se sim, qual a estimativa de custo, visto o campo de futebol 

ser património de uma associação. como se insere esta obra no orçamento para dois mil 

e vinte e quatro? ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na página quatro, refere-se a um espaço de educação, que tem vindo de ser apreciado 

e analisado em diversas fases, o projeto de requalificação das escolas secundárias e a 

Marquesa da Alorna. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Não queremos deixar de apreciar esta preocupação da Câmara Municipal pela 

preparação deste projeto, pensamos que este trabalho de casa deve ser feito e bem feito, 

de modo que o projeto final possa corresponder às necessidades e expetativas de todos 

os utilizadores daquele espaço e também que seja elaborado com todo o rigor, de modo 

a evitar, durante a execução da obra, trabalhos complementares, extensões do prazo da 

obra, como infelizmente tenha acontecido em outras situações anteriores. ------------------- 

Ainda na mesma página da educação, refere que têm se participado em diversas reuniões 

de trabalho com os agrupamentos de escolas sobre as atividades a realizar no âmbito 

das comorações de cinquenta anos do regime democrático do 25 abril. ----------------------- 

Deixamos a pergunta sobre as comemorações que estão a ser preparadas pela autarquia 

para a celebração deste aniversário do 25 abril. ------------------------------------------------------ 

Na página trinta e um, Banco Local do Voluntário. O que estaríamos de perceber é com 

o voluntário deve estar ao serviço da autarquia? Não seria já tempo para ser mais 

divulgado? ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Na página trinta e dois, relativo à habitação. Ao analisar a informação, verificamos um 

número elevado de pessoas na lista de espera, concretamente, duzentos e trinta e cinco 

pedidos de ajuda. De referir ainda que a lista de espera continua a aumentar. -------------- 

Na nossa opinião é o número elevado de pessoas à espera da ajuda. Como está a pensar 

de diminuir esta lista de espera, quais as medidas pensa tomar? ------------------------------- 

Na página trinta e seis, sobre a recolha a noturna, dois dias, de segunda-feira e quinta-

feira de papelão, comércio verde no Concelho. ------------------------------------------------------- 

Senhor presidente, ao ler esta informação em que fala em comércio verde no concelho, 

pergunto: Como é que está a funcionar o comércio verde no nosso Concelho? ------------- 

Como está a chegar a informação ao comércio e qual há adesão dos comerciantes? ----- 

Na página trinta e nove, nos processos judiciais pendentes, verifica-se que os vinte e três 

processos que vieram à última Assembleia Municipal já não constam nos processos 

pendentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Podia o Senhor Presidente, dar alguma informação em relação à resolução dos vinte e 

três processos que não constam na lista dos pendentes e a que se refere a esses três 

novos processos que constam de presente informação escrita? --------------------------------- 

O último questão que não consta propriamente na informação escrita. ------------------------  

Foi público, já depois da Assembleia, a intenção do executivo de fazer uma obra para a 

alteração da pavimentação e correção de passeios na rua açores, que presentemente 

será uma experiência, que poderá vir a ser replicada em outros arruamentos idênticos. -- 

Preguntamos ao Senhor Presidente, se nos poderá esclarecer melhor do que se trata 

esta experiência nas ruas emparedadas daquela zona? ------------------------------------------- 
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Na sua opinião, é um assunto que merece ser encarado com a máxima urgência, mas 

também com tudo cuidado. O tipo pavimenta possui muitas vantagens, mas também de 

memória histórica. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

No entanto, poderá ser desagradável os passeios não permitirem a circulação pedonal, 

segura e que impeçam mesmo a circulação a deficientes e carrinhos de crianças e 

pessoas com mobilidade reduzida. ----------------------------------------------------------------------- 

Também as questões do ruído provocado pela circulação rodoviária é um problema, tal 

como estacionamento. --------------------------------------------------------------------------------------- 

É com expectativa que estas intervenções “piloto” que possam contribuir para melhorar a 

qualidade de vida dos moradores de aquelas ruas. -------------------------------------------------- 

Relativamente ao ponto dois, sobre a informação escrita, gostaria de fazer três 

considerações ou questões. -------------------------------------------------------------------------------- 

Na página número três, relativamente às reuniões e representações, é aflorada uma 

reunião com a Ministra da Habitação, e é sobre esta reunião que questionamos, o que 

constou dessa reunião, se a mesma está relacionada com a aquisição do terreno para a 

construção de cento e setenta apartamentos a custo controlado, e que conclusões forma 

tiradas? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Depois, é ainda referido a empreitada da obra de requalificação do IVV, nestes casos, 

perceber qual é a previsão para a sua conclusão? -------------------------------------------------- 

Na página número seis, é feita duas referências às atividades extracurriculares, pelo que 

pergunto, se estas atividades são realizadas por escola ou por entidades externas? ------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Respondendo ao Senhor Deputada Municipal Joana Carvalho, temos vindo desenvolver 

ideias com as entidades que se nós somos parceiros, indo atrás dessa solicitação de 

cada entidade ou organismo, para que as comemorações dos cinquenta anos do 25 de 

abril seja o mais abrangentes possível. Em relação em IVV, o que estava previsto é que 

a obra seja entregue no dia vinte e quatro, mas é apenas uma previsão, que espero se 

realize. Porém não lhe consigo garantir que o empreiteiro o faça nessa data. Quanto à 

entrada em funcionamento, não me parece que seja nessa data nem próximo, uma vez 

que são necessárias limpezas e imensos teste de funcionamento. ----------------------------- 

A relação ao campo do União, aquilo que exigimos, aliás, como já foi feito foi um protocolo. 

Seguidamente haverá um concurso público que será para o arrelvamento, e depois a 

Câmara acabará por apoiar o valor em causa que, que diz respeito ao IVA. A nossa 

estimativa é de entre cento e oitenta a duzentos mil euros. --------------------------------------- 

A relação à Educação, o projeto está feito. Estamos neste momento a adaptar e a 

proceder a pequenas alterações. ------------------------------------------------------------------------- 
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A melhor estimativa que possuímos neste momento, roda os três milhões de euros que 

se encontram enquadrados nos valores de referência, e, portanto, nessa base, queremos 

fazer a candidatura. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre o banco voluntariado, podemos voltar a fazer essa divulgação, ela tem vindo a ser 

feita, junto a um conjunto de parceiros, o que faltam é, em muitos casos, os voluntários 

que compram um conjunto de regras, porque não é só chegar aqui, dizer que se quer ser 

voluntário, há depois um conjunto de avaliações, aliás, essas regras não são nossas, são 

regras nacionais, uma vez que há um conjunto de regras que temos que cumprir e que 

temos vindo a fazer, podemos voltar agora ao problema de voluntariado, não é só no 

banco voluntariado, problema de voluntariado, hoje há um problema, infelizmente mais 

baixo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A questão da habitação é um problema. É um problema que não é só nosso, é um 

problema do país. Entendo que é um problema que só se resolve com muito mais 

habitação, para que isso possa possibilitar o baixar preços no futuro, é com o base nisso 

que estamos a fazer, um conjunto de investimentos, aliás, já eu disse, estamos neste 

momento à espera de vista do Tribunal de Contas, para finalizar a compra do terreno em 

frente às antigas instalações do LIDL, na Rua Condensa da Junqueira. ----------------------- 

Sobre Ecopontos e recolhas, nós temos cento e cinquenta ecopontos no Concelho de 

Almeirim, e temos mil contentores do lixo. Apesar disso não conseguimos ter um à porta, 

de cada moradia ou residência. --------------------------------------------------------------------------- 

Sobre os processos judiciais, tem a ver com questões urbanísticas que nós colocamos, 

mandamos fazer um conjunto de molições, os processos foram todos colocados por um 

conjunto de pessoas, com o mesmo advogado, com o mesmo fundamento. ----------------- 

Em relação a arruamentos, ainda hoje tive com uma conversa, ou reunião, como entender 

com o Vereador Rui, e com aa Águas do Ribatejo para substituir as redes de águas e 

esgotos, casa seja necessário e aproveitar para recolocar cabos de energia e 

comunicações, não esquecendo a possibilidade de uma conduta de gás. A intervenção é 

uma questão, que aparentemente parece simples. Porém a rua está com um problema 

de dimensão, uma vez que possuem cinco metros excetuando a Rua do Pinhal. -----------

Obviamente que com esta intervenção, caso seja possível, é permitir às pessoas melhor 

mobilidade. Depois da experiência e caso corra bem, fazer um procedimento para um 

projeto mais global é o que pretendemos neste momento. ---------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»  Depois de apreciada a informação escrita do 

Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, acerca da atividade municipal, e não 

existindo mais intervenções, passamos ao ponto seguinte da Ordem  de Trabalhos desta 

sessão ordinária. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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TRÊS - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO MUNICIPAL 

DE ATRIBUIÇÃO DE DIREITOS E BENEFÍCIOS NO ÂMBITO SOCIAL AOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DA ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PÚBLICO; ------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este ponto resulta de um problema de voluntariado, que 

não é novidade no nosso País, pelo que decidimos fazer este Regulamento e solicitar à 

Assembleia Municipal a sua apreciação. --------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. -----

Relativamente a este ponto, nós tenhamos aqui duas questões ou uma duas, acho que 

está mais ou menos enquadrada nas observações que fez na introdução. ------------------- 

A primeiro pergunta era saber se já existiu algum Regulamento neste âmbito? ------------- 

E não existindo, depreendendo pelas palavras do Presidente que este é o primeiro. A 

questão seguinte, é se até a esta data não existiam apoios? ------------------------------------- 

Era estas as duas questões. ------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, proposta, enaltecemos o compromisso com a segurança das populações 

e com a comunidade do nosso Concelho, assim como o reconhecimento e valorização. 

Dos voluntários dos Bombeiros. Deixar esta nota, que consideramos que apoiamos a 

criação deste Regulamento, que na nossa opinião se reveste de grande importância. ---- 

Deste modo, associamo-nos ela e vamos aprovar a proposta. ----------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições e antes de passar à 

votação, dou nota que dois deputados municipais se ausentaram da sala! ------------------- 

Passamos à votação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta do “Regulamento Municipal de atribuição de Direitos e Benefícios 

no Âmbito Social aos Bombeiros Voluntários da Associação Humanitária de Bombeiros 

Voluntários de Almeirim”, após debate público; com vinte e dois votos a favor; dezasseis 

do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Grupo do Chega. Uma abstenção do Grupo do PS. -------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

CLÁUDIA PINA NUNES (Grupo do PS) »» A minha declaração de voto é para justificar 

a minha abstenção, neste assunto, uma vez que sou mãe de um bombeiro efetividade de 

funções. Ou seja em pleno exercício do serviço de voluntariado na Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Almeirim. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto quatro da Ordem de Trabalhos.  
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QUATRO – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS EM ATRASO E PAGAMENTOS 

EM ATRASO, POR REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E 

VINTE E TRÊS; ------------------------------------------------------------------------------------------------  

JOANA NUNES CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite novamente. -------------------- 

Relativamente a este ponto chamo-nos à atenção o valor elevado dos processos 

relacionados com o Mercados de Feiras, da CITATION, da ENCHERIM e das ÁGUAS 

DO RIBATEJO. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O que gostaríamos de saber o ponto de situação referente a estes processos e este valor? 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre a CITATION duas decisões de tribunal a nosso 

favor para nos pagar. Foram duas decisões uma na primeira instância, confirmada na 

segunda instância. A CITATION recorreu para o Supremo. Estamos a aguardar. ---------- 

Sobre a ENCHERIM, uma decisão contrária a nós. Ou seja, desfavorável. Como é num 

tribunal arbitral, o recurso é logo para o Supremo e foi o que fizemos. Em relação à 

Empresa Águas do Ribatejo, já aqui fui dito por diversas vezes que se trata de dividas 

que eram nossas de consumos de água e que migraram para a empresa em dois mil e 

nove. A verdade é que já devíamos ter resolvido este assunto. ---------------------------------- 

Na minha opinião acho que isto vai ter que resolver, porque não faz sentido até porque 

já se passaram catorze ou quinze anos. ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminadas das explicações sobre este assunto, 

passamos ao ponto cinco. ---------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO MAPA DE DEMONSTRAÇÃO 

DO DESEMPENHO ORÇAMENTAL; -------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão deste 

ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

FLÁVIO AREIAS (Grupo do CHEGA) »»  Boa noite a todos os deputados presente e 

público. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nós temos na nossa presença, um mapa de demostração do desempenho orçamental, 

que se encontra na página seis. 

Este assuntou já foi exposto ano passado, com argumentos semelhantes, relativamente 

aos valores aqui colocados. 

A nossa questão, é perceber ou entender como é que estes valores são inseridos nestas 

rubricas, e como é que as verbas são depois gastas ou utilizadas. -----------------------------

Por essa razão gostávamos de ouvir uma explicação do Senhor Presidente! ---------------- 

Obrigado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite novamente. -------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» É o seguimento da soma de todos os valores nas sub 

rubricas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

A minha intervenção e apenas para deixar duas notas. Analisando estes mapas de 

demonstração do desempenho orçamental, e olhando a grosso modo, consegue-se 

entender que os valores estão abaixo do que foi orçamentado. ----------------------------------                                    

Deixar uma nota que se verifica uma divergência evidente, mas disso falaremos depois. 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Existirá sempre divergências, uma vez que a execução 

nunca é  cem por cento. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto cinco da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, o Mapa de Demonstração do Desempenho Orçamental; com vinte 

e um votos a favor; dezanove do Grupo do PS e dois do Grupo da CDU. Quatro 

abstenções; duas da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e duas do Grupo 

do Chega. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto seis. -------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 

MODIFICATIVA PARA INCLUSÃO DO SALDO DE GERÊNCIA DE DOIS MIL E VINTE E 

TRÊS (CONDICIONADO À APROVAÇÃO DO MAPA DE DEMONSTRAÇÃO DO 

DESEMPENHO ORÇAMENTAL); ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Verificamos que o Saldo de Gerência que está a ser previsto é de dois milhões e trezentos 

mil euros, abaixo do que estava no ano anterior. Ainda assim, verifica-se que há que um 

conjunto de obras, de novas obras que efetivamente acabaram por transitar, com a 

perspetiva de se transitar para o ano seguinte. ------------------------------------------------------- 

No fundo a justificação do ano anterior, tinha a ver com a questão de fundes comunitários. 

Porém, neste momento, penso que já não estão relacionadas com o conseguirmos ou 

não os fundos comunitários. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação. ----- 

--------- * Votação do ponto seis da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a Alteração Orçamental Modificativa para inclusão do Saldo de Gerência de 

dois mil e vinte e três; com dezanove a favor do Grupo do PS e seis abstenções; duas do 

Grupo da CDU, duas da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e duas do 

Grupo do Chega.  --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

JOANA NUNES CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite. ------------------------------------ 

O Grupo da CDU, absteve-se tendo em conta a sua posição assumida na discussão do 

orçamento da autarquia. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto sete da ordem de trabalhos. -- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO CRITÉRIO PARA EFEITOS DE 

RESPONSABILIDADE INDIRETA, EM RESPEITO PELO ARTIGO CINQUENTA E 

QUATRO DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS 

DE SETEMBRO, NA SUA ATUAL REDAÇÃO COM CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO PARA AQUISIÇÃO DO TERMINAL RODOVIÁRIO DE SANTARÉM PELA 

CIMLT; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições, pelo que solicito ao 

Senhor Presidente da Câmara que faça um breve enquadramento deste ponto. -----------  

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este ponto é sobre a aquisição do Terminal Rodoviário 

de Santarém, por parte da Comunidade Intermunicipal de uma legislação. ------------------- 

Há alguns anos a CIMLT passou a ser a entidade responsável pelo os transportes. ------- 

Não é CIMLT, são todas as comunidades e as áreas metropolitanas do País. --------------- 

A CIMLT fez um estudo, sobre o qual, lançamos um concurso público internacional, mas 

que ficou deserto, não teve concorrentes. -------------------------------------------------------------- 

E, neste momento, o que estamos a fazer, na prática é para manter aquilo que existe. --- 

O estudo que expos as possibilidades e concluiu que a aquisição é viável. ------------------ 

Não só na questão do transporte público, mas também numa outra vertente que é aquilo 

que são os ocasionais, que obviamente que só há ocasionais se houver capacidade de 

autocarros, de turistas e outros serviços. -------------------------------------------------------------- 

Sobre esta aquisição, basicamente dizer o seguinte, se a CIMLT, por algum motivo não 

pagar, as onze Câmaras comprometem-se a pagar aquele valor, que na prática é o valor 

corresponde a cada um dos Municípios. 

Esclarecer ainda que neste momento o Município do Cartaxo não tem essa capacidade 

de poder participar, por razões que todos conhecem. ----------------------------------------------- 

Esta é a solução que, claramente, é a melhor, a mais barata, a mais rápida e a mais eficaz 

do ponto vista da mobilidade. ------------------------------------------------------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Sobre este assunto e tomando em linha de conta as explicações da introdução do assunto 

por parte do Senhor Presidente, no fundo documento possui duas partes. Uma primeira 

parte, que é o tal artigo que nós estamos aqui a discutir, que é o artigo quarenta e nove 
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que é trazer o assunto através aqui à Assembleia Municipal, onde refere as condições e 

do financiamento que estão apreciação. ---------------------------------------------------------------- 

Depois, terá de voltar obrigatoriamente a esta Assembleia para o financiamento em 

concreto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao artigo cinquenta e quatro, no fundo o que nos é apresentado é um 

assumir dessa mesma responsabilidade. --------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos ao à 

votação do ponto sete. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto sete da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, os critérios para efeitos de responsabilidade indireta, em respeito pelo artigo 

cinquenta e quatro da Lei número setenta e três barra dois mil e treze, de três de 

setembro, na sua atual redação com contração de empréstimo bancário para aquisição 

do terminal rodoviário de Santarém pela CIMLT; com vinte e três votos a favor; dezanove 

do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP). Duas abstenções do Grupo do Chega. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existem declarações de voto? ---------------------

Passamos ao último ponto. Ou seja, o ponto oito. --------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA DESIGNAÇÃO DO JÚRI PARA 

RECRUTAMENTO DE CARGO DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE QUATRO GRAU, NA 

ÁREA DE DIREITO. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ------------------------------

Não Existindo inscrições para a discussão do ponto oito, nem explicações por parte do 

Senhor Presidente da Câmara, Pedro Ribeiro, passamos à votação do último ponto, que 

será, à semelhanças dos anteriores votado em minuta, para que possa, conjuntamente 

com os anteriores produzir efeitos imediatos, e assim o Executivo Municipal desenvolver 

mais rápido as diligências necessária na tomada das decisões. -------------------------------- 

--------- * Votação do ponto oito da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a designação do júri para recrutamento de cargo de direção intermédia de 4º 

grau, na área de Direito; com vinte e três votos a favor; dezanove do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU e dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Duas 

abstenções do Grupo do Chega. -------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, não existindo 

declarações de voto e não existindo inscrições para intervenções no período do público, 

dou por encerrada esta sessão. Desejo a todos uma boa noite. --------------------------------- 

Às vinte e duas horas e cinquenta e oito minutos, do dia vinte e sete de fevereiro de dois 

mil e quatro, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, 
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que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos 

membros da mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 
 

 
O Primeiro Secretário, 

 
 

O Segundo Secretário, 
 

 

 

 

 

 

 


